



ROZONES

"No nos extraviamos en provocaciones"

Como preparando el terreno para el mensaje que hoy dará la ministra **Norma Piña**, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal, nos cuentan que los ministros **Jorge Mario Pardo Rebolledo** y **Alberto Pérez Dayán** defendieron ayer la independencia judicial. "Lejos de retóricas y de engaños, el Poder Judicial de la Federación cumple cotidianamente su encomienda, sin sobresaltos, sin ocurrencias y sin generar intrigas públicas, simplemente respeta el Estado constitucional de derecho. Fieles a nuestra vocación no nos perturbamos con mensajes aviesos, no nos extraviamos en provocaciones y, menos aún nos distraen los despropósitos mediáticos", dijo Pérez Dayán, mientras que Pardo Rebolledo habló de la independencia judicial como un valor. Muchos ojos y oídos estarán puestos hoy en el mensaje de la ministra. Pendientes.

Duro intercambio... y lo que viene

Y fue el dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, el que ayer dirigió un misil a **Max Cortázar**, recientemente incorporado como coordinador de la comunicación de **Xóchitl Gálvez**, al señalarlo de una supuesta guerra sucia contra **Claudia Sheinbaum**, por la difusión de videos contra la morenista. "Max Cortázar es el experto en guerra sucia y evidentemente lo que estamos viendo ya son las primeras acciones". Sin embargo, nos cuentan que el vocero de la trincher frentista no la dejó pasar y reviró con la misma frontalidad. "Los de las *fake news* y la guerra sucia son ustedes, Mario Delgado. Guerra sucia es la falta de medicamentos, la inseguridad, el abandono a las mujeres, a los estudiantes, campesinos, artistas y científicos". Y además agregó: "mejor explica por qué los medios de comunicación informaron que recibías favores de **Sergio Carmona**, el rey del huachicol". Uf.

Sobre los desafueros

Luego de tres años y de que la Corte le enmendara la plana a una decisión a los diputados, por desechar en el 2021 la solicitud de procedencia en contra del fiscal de Morelos, **Uriel Carmona**, finalmente el proceso del morelense tuvo una resolución: no contará más con inmunidad procesal y podrá ser sometido a lo que resulte de la acción penal que determine la Fiscalía General de la República, que lo acusa de ejercicio indebido del servicio público. Por cierto que fue el coordinador de Movimiento Ciudadano, **Jorge Álvarez Máynez**, quien, tras cuestionar esta decisión, recordó que en la Sección Instructora sigue atorado otro proceso: el abierto al dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**. Ya se sabe que los naranjas tienen cuentas pendientes con los tricolores por el tema de la malograda postulación presidencial y que en varios temas se está dando una alineación de intereses. Así que pendientes.

Ya son 13

Y nos cuentan que en poco menos de un mes, el PRI ya se hizo de tres cuadros de otros partidos representados en el Senado, con lo que ya casi termina de reponer las bajas de **Miguel Ángel Osorio Chong**, **Claudia Ruiz Massieu**, **Jorge Carlos Ramírez Marín**, **Nuvia Mayorga** y **Eruviel Ávila**. El anuncio de la incorporación de la expanista poblana **Nadia Navarro** se suma a la llegada de las exmorenistas **Lucía Meza**, quien fue nombrada candidata de la coalición PRI-PAN-PRD al gobierno de Morelos, y de la controvertida veracruzana **Claudia Balderas**. En las entretelas tricolores se dice que la incorporación de la senadora Navarro tiene un sentido estratégico para el Frente, pues se prevé que pelee por una postulación poblana. El caso es que, por lo pronto, la bancada que en la Cámara alta encabeza **Manuel Añorve** sigue al alza, pues suma nada menos y nada más que 13 integrantes. O sea, 13 votos contantes y sonantes nada despreciables ante varias reformas en puerta que pueden tener relevancia.



La no ratificación de Godoy

Así que Morena ayer engañó a la oposición al hacerle creer que estaba en la disposición, en el Congreso local, a que se votara la ratificación de la fiscal general de la ciudad, **Ernestina Godoy**, cuando en realidad la intención, al no contar con los votos para ese fin, siempre fue que el tema se fuera hasta enero. También hay quien cree que la presidenta de la Mesa Directiva, la panista **Gabriela Salido**, debió hacer algo más para que se respetara el Reglamento Interior, que establece cinco minutos para las intervenciones de diputados. Y aunque hizo reiterados exhortos a ajustarse al tiempo, hubo morenistas que hablaron hasta 25 minutos. Cuando los panistas se dieron cuenta de las tácticas dilatorias, ya era tarde y fueron mayoriteados para que terminara la sesión. De poco sirvió la pijamada de la oposición, pues el tema se irá hasta enero. Y si bien nada garantiza que Morena logre los votos que necesita, tiempo es tiempo. Y en una de esas... bueno, ya se verá.

Rocha no suelta la UAS

Todo parece indicar que el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha**, no está dispuesto a dejar de hostigar a los directivos de la Universidad Autónoma de Sinaloa. Ayer, la titular de la Fiscalía estatal, **Sara Bruna Quiñonez**, informó que se prepara la judicialización de nuevas carpetas de investigación en contra del rector –suspendido de sus funciones– **Jesús Madueña**, y de varios integrantes del Comité de Adquisiciones, entre ellos **Héctor Melesio Cuén**, recientemente adherido, con todo y su partido, al Frente Amplio por México. En estos momentos hay ocho causas penales abiertas, la más reciente iniciada apenas el pasado lunes, por la compra de computadoras. Y, según la fiscal, luego de las vacaciones decembrinas vendrán otras. Lo más probable es que la comunidad universitaria también se guarde en las posadas, pero el siguiente año arrancará con el conflicto más vivo que nunca, nos comentan.